

ms 385
317/1264
C 1

Lunes 28 de Diciembre de 1914

El Museo Nacional

Uno de los fenómenos naturales en la administración, es el crecimiento paulatino de los diferentes servicios.

El Museo Nacional no ha querido ser excepción a la regla y su presupuesto ha aumentado desde el año 1902 a 1913 de 38.600 a 82.800 pesos.

He aquí algunas de las características del aumento:

En 1902, la dirección del establecimiento estaba confiada a los siguientes funcionarios, con los sueldos que más adelante se expresan, incluyendo en ellos gratificaciones y subvenciones:

- Dirección del establecimiento, 4 mil pesos.
- Jefe de la Sección Zoológica, 4.100 pesos.
- Jefe de la Sección Entomológica, 4.000 pesos.
- Jefe de la Sección Botánica, 4.000 pesos.

Además de estos funcionarios, figuraban en el presupuesto los sueldos del jefe de la sección mineralógica, \$ 2.500; de un preparador, \$ 1.200; de un director y un escribiente y bibliotecario, con \$ 600.--.

Fuera de estas cantidades, figuraban en los gastos variables algunas partidas que sumaban un total de \$ 14.500 para gastos de servidumbre, guardianes, impresiones, reparaciones en el edificio y adquisición de nuevas estanterías.

Total, un presupuesto de 38.600 pesos.

Diez años después se han producido los siguientes cambios:

A los jefes de las secciones zoológica, botánica y entomológica, han sucedido en el nuevo presupuesto, los siguientes jefes, con \$ 2.000 más de sueldo cada uno,

- Sección vertebrados, \$ 6.000
- Sección invertebrados, \$ 6.000
- Sección entomológica, \$ 6.000
- Sección botánica, \$ 6.000
- Sección plantas criptógamas, 5.400 pesos.
- Sección de paleontología, \$ 6.000.
- Sección de arcnología y de insectos dañinos, \$ 6.000
- Sección plantas dañinas, 6.000 pesos.

Si agregamos a estos sueldos el del director del establecimiento ascendido ahora a \$ 6.000 vemos que los \$ 16.100 que se gastaban en 1902 se han convertido, hasta la fecha, en \$ 47.4000.

Súmese, ahora, a esta cantidad lo que gana el jefe de la sección mineralogía, (cuyo sueldo ha subido de 2.500 a 6.000 pesos); un ayudante de química para la sección geología, \$ 2.500; un preparador, \$ 2.000; un disector, \$ 1.200; un bibliotecario y escribiente, \$ 2.400; un ayudante de química para la sección geología, \$ 3.000; un segundo preparador, \$ 2.400; un tipógrafo, 1.200 pesos, y tres porteros, \$ 1.000 cada uno, y se tendrá un total de 82.8000- pesos, que constituye la partida de gastos fijos del nuevo presupuesto del Museo.

No hacemos cuestión del alza de los sueldos, que es natural, si se toma en cuenta la diferencia de fecha, y, por consiguiente, de valor de la moneda, en el período comprendido entre los dos presupuestos aludidos; hacemos solamente una pregunta: ¿han aumentado en igual proporción que los gastos, las labores del establecimiento?

Trataremos de responder en un próximo artículo.

P.